

Les relations entre le Canada et le Vietnam

Relations bilatérales

- Le Canada a établi des relations diplomatiques avec le Vietnam du Nord en 1973; celui-ci a pris le nom de République socialiste du Vietnam en 1976, après sa réunification avec le Sud.
- Le Vietnam a rouvert son ambassade au Canada en 1990. La mission que le Canada a ouverte à Hanoi en 1991 a été élevée au rang d'ambassade en 1993. En 1994, le Canada a ouvert un bureau commercial à Hô Chi Minh-Ville, lequel sera inauguré par le ministre du Commerce international, M. Roy MacLaren, à l'occasion de sa visite en novembre. Le premier ambassadeur résident du Canada est allé, en septembre 1994, rejoindre les quatre agents canadiens déjà en place. L'inauguration de la nouvelle chancellerie de Hanoi doit avoir lieu à l'occasion de la visite du premier ministre.
- Le Canada a entrepris une politique d'engagement avec le gouvernement vietnamien, politique axée sur les réformes économiques et un plus grand respect des droits. Tout en développant ses rapports avec le Vietnam, le Canada a réaffirmé l'importance qu'il accorde à la question des droits de la personne.
- Le ministre des Transports du Canada, M. Douglas Young, a dirigé une délégation au Vietnam en avril 1994 et des visiteurs vietnamiens de haut rang, dont le vice-premier ministre, le ministre du Commerce et du Tourisme, et le ministre de la Justice sont venus au Canada depuis un an.

Commerce et investissement

- Bien que les échanges entre le Canada et le Vietnam soient modestes — ils se sont élevés à 42,5 millions de dollars en 1993 contre 31 millions en 1992 —, les milieux d'affaires canadiens souhaitent de plus en plus un resserrement des relations commerciales entre les deux pays. Plus de deux cents gens d'affaires ou délégations se sont rendus au Vietnam l'an dernier.
- Le Canada est en mesure de contribuer à la réforme économique en cours au Vietnam et d'en tirer profit. Le savoir-faire canadien correspond aux besoins des Vietnamiens dans plusieurs secteurs prioritaires dont le transport, les télécommunications et l'énergie.
- Le Canada exporte surtout des produits pharmaceutiques, de la machinerie et de la pâte à papier; il importe principalement des fruits de mer, des vêtements et des accessoires vestimentaires.